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１号様式                    記録者   主事 髙橋秀彰  

  

総務、産業、建設常任委員会記録 

                        

招 集 年 月 日 令和３年１１月５日（金） 

招 集 の 場 所 議員控室 

開 会 午前９時２５分 

出 席 者 委員長   鈴木 宏通 

副委員長  山岸 三男 

委員    吉田 眞悦 

委員    佐野 善弘 

委員    前原 宏 

委員    櫻井 功紀 

委員    千葉 一男 

議長    大橋 昭太郎 

欠 席 者  

 

職務のため出席

した者の職氏名 

 

議会事務局主事 髙橋 秀彰 

 

協 議 事 項 （１）公共施設マネジメントについて 

（２）新型コロナ禍における米の需給調整および米価下落の対策を求める

意見書等について 

（３）みちのくウエストライン「新庄酒田道路・石巻新庄道路」の建設推

進に関する意見書（案）について 

そ の 他  

閉 会 午前１０時５８分 
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２号様式  協議の経過  

鈴木委員長 それでは、第 27 回総務、産業、建設常任委員会をこれより始めたいと思

います。 

いろいろと忙しいところ申し訳ありませんが、本来の政策提言及びその他

の意見書等のこれから協議をしていただきたいと思いますので、よろしくお

願い申し上げます。では、座って進めます。 

本日委員全員出席しておりますので、委員会は成立しております。そのほ

か、議長の出席がございますので、よろしくお願いいたします。 

本日の会議事項でございます。３点ございます。（１）公共施設マネジメ

ントにつきましては、前回担当課の防災管財課を会しまして、今後の改定に

向けての取組についていろいろ説明を受けました。 

そのほかに、今回 10 月に行いました議会懇談会のいろいろな各班の取り

まとめを、今進行中でございますが、まだ本確定ではありませんけれども、

皆様に今回の資料としてお配りをさせていただいたのが、昨日合同会議でま

とめました各班の我が委員会の部分における質疑または要望等の一覧でご

ざいます。 

本日、これを基にまず政策提言に向けていろいろとこの内容等を皆さんに

把握していただきながら取り入れていく部分をいろいろと話を進めてまい

りたいと思うので、よろしくお願いを申し上げます。 

では、まず皆さんにお配りしました議会懇談会の質問等一覧でございま

す。お目通し、内容等の確認をお願い申し上げます。 

暫時休憩いたします。 

 休憩  午前９時２７分 

再開  午前９時３０分 

鈴木委員長 では、再開をいたします。 

今回、総務、産業、建設関係の懇談会での質疑・意見等は 19 項目ありま

す。議会への質問は 18 項目。執行部に最後の 19 がありますが、これは一応

完結で３班で処理をさせていただいたということでございます。 

主な部分で、約半数が３班のほうの質疑、あとは８項目が１班及び２班と

いうところで質疑を受けたところで、同じ内容等はある程度精査をさせてい

ただきましたので、多少これ以上はあったかとは思いますが、同じ質問は割

愛をさせていただいているということで御了承をいただきたいと思います。 

この中での質疑に対してと御意見が約５項目ございます。質疑等が今回い

ろいろありましたけれども、皆さんで特筆すべき点、こういうところは取り

入れたらいいのではないかというような点がありましたら御意見を賜りた

いと思います。 

休憩をいたします。 

 休憩  午前９時３２分 

再開  午前９時５１分 

鈴木委員長 では、再開をいたします。 

（１）公共施設マネジメントにつきまして、先月行われました議会懇談会
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における当委員会における質疑または御意見等をいただきました件に関し

ましては、今回の懇談会においてもいろいろと意見をいただきましたけれど

も、私たちのまとめが今進んでいる過程ではございますが、まずこの中での

御意見というのは、私たちが今まで考えてきたこのまとめまたは政策提言に

同じような方向性ではあるのではないかという皆さんの意見が一致しまし

たので、今後政策提言にはその部分に関しましても、以前から考えているま

とめに関しても同じような方向性をもって進めてまいりたいと思いますが、

よろしいでしょうか。（「はい」の声あり） 

では、この件に関しては以上とさせていただきますが、よろしいでしょう

か。（「はい」の声あり） 

では、続きまして（２）の協議に移りたいと思います。新型コロナ禍にお

ける米の需給調整および米価下落の対策を求める意見書等についてでござ

います。 

では、休憩で進めます。 

 休憩  午前 ９時５２分 

再開  午前１０時２４分 

鈴木委員長 再開をいたします。 

まず初めに今回国に出す意見書としまして、私が出した部分の意見書の中

に米の需給調整および米価下落・稲作経営農家支援対策を求める意見書とし

て出したいと思いますが、表題に稲作経営農家支援対策を加えたいと思いま

すがよろしいでしょうか。（「はい」の声あり） 

内容に関しましては、ここに書いてあるとおりそのままということと、下

記に移りまして、３項目提案しましたが、もう１つ、４つ目としてコロナ対

策の一環として、次期作に向けた経営支援対策を講じること、を付け加えた

いと思いますが、それでよろしいでしょうか。 

意見書に関しましては、次期議会においてそれを議会へ提出し、国のほう

へ意見書として出したいと思いますが、それでよろしいですか。（「はい」の

声あり） 

では、国に出す意見書に関しては以上とします。 

一応ここで休憩をしたいと思います。再開は 35 分にいたします。 

 休憩  午前１０時２５分 

再開  午前１０時３４分 

鈴木委員長 それでは、再開をいたします。 

続きまして本町執行部に上げる要望書に関してでございます。内容等を説

明して行うこととしたいと思いますが、ちょっと休憩をさせていただきま

す。 

 休憩  午前１０時３４分 

再開  午前１０時４５分 

鈴木委員長 再開いたします。 

コロナ禍における米価下落の対策を求める要望書を執行部に提出する予

定としておりましたが、今回 10 月に先にみどりの本部から出されました緊
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急要請に関しても執行部へもう提出してあるという観点から、同じ文言をそ

のまま要望することを今、しないほうがいいということで決しましたので、

以上としますが、よろしいでしょうか。（「はい」の声あり） 

では、今回の要望は執行部にはしないということで、そのとおりといたし

ます。 

続きまして（３）みちのくウエストライン「新庄酒田道路・石巻新庄道路」

の建設推進に関する意見書（案）につきまして、これから協議してまいりた

いと思います。 

まず初めに、本日皆様にお配りしております資料につきまして事務局より

説明をお願いします。 

髙橋主事  はい。 

 前回の会議の際にこの高規格道路の意見書に関しては山岸副委員長にお

任せするというところで、山岸副委員長から意見書の文案として、基本的に

は大崎市さんのほうで出されたものをかなり参考にして作るというところ

で、意見書の案文としてこのようにしております。 

 すみません、この中で誤字が１つありまして、下から５行目なんですけれ

ども、地域住民の生命と生活を守る道路としての役割を担っており、豪雨、

大雪等の、次ですね、気候条件ではなくて気象条件の誤りでした。失礼いた

しました。ここの１文字を訂正をお願いしたいと思います。 

 文面に関しては、副委員長と事前に話をさせてもらったんですけれども、

この冒頭にあります４市で出された意見書をかなり参考にというか、そのと

おりのような内容になっております。 

 それで、今回論点になりそうな部分については、美里に大きくかかわる部

分は石巻新庄道路なんですけれども、新庄酒田道路の部分も含めた形での意

見書になっております。 

その部分の補足として総会の議案をホッチキス止めで添付させていただ

きました。抜粋で付けておりますけれども、２枚目がこの石巻新庄地域の高

規格道路における３年度の事業計画とか、３枚目がその同盟会の規約とかな

んですけれども、最後のＡ３の折り込みになっているものを御覧いただきた

いと思います。これが総会で決議されたものなんですけれども、（案）と書

かれておりますけれども決議されております。石巻新庄地域高規格道路建設

促進期成同盟会でされた決議書ですけれども、やはりこういう中でも冒頭に

ありますとおり、「石巻新庄道路」は、宮城県石巻市から大崎市を経て、山

形県新庄市に至る地域高規格道路で、「新庄酒田道路」とあわせて、東北中

央部における東西交通軸「みちのくウエストライン」として、広域的な地域

連携の強化を図る重要な役割を担っている、ということで、石巻新庄地域の

高規格道路の期成同盟会においても新庄酒田道路も含めたみちのくウエス

トラインとして要望をしていくという形になっているというところを踏ま

えますと、美里に直接かかわらない山形のほうの新庄酒田道路の部分も含め

た形でみちのくウエストラインとして要望するというほうがより効果的と

いうか、そこの切り分けはしなくていいのではないかなと思っていたところ
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もありまして、その参考として同盟会の総会議案を資料として付けさせてい

ただきました。 

内容としては、先行する自治体を強く参考にしておりますので、そのとお

りというところですけれども、今回皆さんに確認いただきたいと思いますの

で、よろしくお願いします。 

事務局からは以上です。 

鈴木委員長  ありがとうございました。 

 では、これから休憩をもって進めたいと思います。休憩いたします。 

 休憩  午前１０時５０分 

再開  午前１０時５７分 

鈴木委員長  では、再開をいたします。 

 本日（３）のみちのくウエストライン「新庄酒田道路・石巻新庄道路」の

建設推進に関する意見書につきましては、これを次回 11 月会議に提出する

ということで決しました。 

提出者は山岸副委員長に行っていただきまして進めたいと思います。あと

コロナ禍における米の需給……に関する部分の意見書に関しては、国に出す

のは私が提出者ということで進めてまいりたいと思います。 

それで、16 日の全協後に本委員会を即日開きたいと思いますので、13 時

半より開催です。ということでよろしくお願いいたします。 

本日の会議は以上としますが、もし何かありましたら、そのほか。よろし

いですか。（「はい」の声あり） 

では、副委員長お願いいたします。 

山岸副委員長 大変皆さん御苦労さまでした。 

会議事項３項目をしっかりと協議させていただいて、皆さんの同意を得ま

したので、次回の提出に向けてしっかりと私は頑張りたいと思います。 

大変御苦労さまでした。 

 閉会 
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 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

令和３年１１月５日 

 

総務、産業、建設常任委員会 

 

委員長 


